

Comentarios

ALEGRATE! Ya son muchos los Centros oficiales y particulares que editan sus periódicos murales y revistas. Es una actividad interesante y halagadora para la juventud. Por las faldas del Avila han sonado aires de renovadora vitalidad y en la mansión osefina, donde los hijos de San Benito educan 200 niños pobres, ha nacido una nueva Revista. Ha hecho su aparición bien vestida, como un traje de fiesta. El título parece un traslado al papel del espíritu que anima aquel plantel de religiosos: alegría. . . Por eso la Revista ALEGRATE quiere ser mensajera de esa alegría para todos sus lectores y con esa finalidad vierte en sus páginas el raudal de su contenido. Heroísmos de misiones, audacias de conquistadores, triunfos de la ciencia, historietas morales, concursos. . . ; en

fin una serie de artículos sencillos, variados donde la inteligencia se va enriqueciendo con luces y la voluntad reaccionando con estímulos. La parte gráfica, viva y abundante; la presentación, no sabemos cómo calificarla, sino diciendo que es. . . alegre, como un eco de la Revista ALEGRATE.

SIC saluda cordialmente al Benjamín y como un hermano menor le da efusiva bienvenida de familia y al nuevo compañero de la común jornada en la difusión de ideas le desea larga cosecha de triunfos.

CAMBIO DE TACTICA.- La situación crítica del catolicismo en Francia, sobre todo en algunos medios que parecían como impenetrables, como la masa obrera, obligó a muchos a excogitar medios para solucionar el problema que Pío XI, abarcándolo en su totalidad calificó de "escándalo del siglo XX". Era necesario establecer un contacto, pues las dos corrientes, católica y anticatólica, se deslizaban para-

to gregoriano, queda como más próximo a él, toda la música de índole religiosa que contenga en esencia las cualidades de aquél, desterrando a la vez todas las otras formas, especialmente la teatral.

En cuanto al texto, indica como única lengua la latina, siguiendo el orden de los textos sagrados sin alteraciones y omisiones.

Para los cantores, cuando éstos son celebrantes, no se podrá elegir otra música fuera de la gregoriana, y en el caso de ser los componentes del coro, prohíbe de un modo absoluto la intervención de mujeres.

La música sacra posee un carácter marcadamente coral y, en consecuencia, el uso del órgano y, en algún caso, el de otros instrumentos debe reducirse al carácter de acompañantes, y nunca de solistas.

Quizá sea ésta la norma menos respetada, al igual que la prohibición de que las bandas que acompañan a las procesiones interpreten marchas profanas.

He aquí un punto en el que existen frecuentes incumplimientos por el deseo de conservar tradiciones y costumbres, como en el de la selección de obras a interpretar, no siempre adecuadas y, en muchos casos escritas con dudosa intención religiosa.

Culmina el "Motu proprio" con un ruego admirable y de grandes resultados: la formación de Scholas Cantorum, que una vez preparadas, darán los mejores frutos en cuanto a colaboración en los actos del culto.

Después de repasar brevemente los puntos esenciales, sólo queda desear que la celebración del cincuentenario, anunciada para el año próximo, refresque en la memoria de todos los principios que establece.

La música es un factor primordial en las conmemoraciones sacras, como continuación expresiva de la palabra y aún, a veces, como apoyo de las propias inflexiones del lenguaje, y debe merecer cuidados y atenciones para que su realidad sonora esté en relación digna con la trascendencia de las intervenciones.

CARLOS JOSE COSTAS

("Signo" - Madrid)

lelas y a gran distancia. La innovación propuesta era audaz. Sacerdotes-obreros iban a descender a las minas, mezclarse en las fábricas, vivir de un todo la vida del obrero en su propio barrio, con su mismo alimento, con sus fatigas, con sus inquietudes, con sus problemas, con sus legítimas expansiones pero saturándolo todo de espíritu cristiano. Así se echaría por tierra el prejuicio arraigado de la incompatibilidad de cristianismo con las aspiraciones modernas del obrerismo. No faltaron sacerdotes, seculares y regulares, que acogieron con entusiasmo la idea y se ofrecieron voluntarios para la empresa que consideraban tan arriesgada como abnegada. Con la anuencia de la Autoridad Eclesiástica se dieron a la tarea con toda generosidad. Han pasado ya varios años de experiencia. El balance no ha sido favorable. Los hechos demostraron que los resultados no han correspondido a los esfuerzos y que en esa táctica no se vislumbra la solución del problema que se quería resolver.

Ante la realidad, el Prefecto de Seminarios y Universidades en Roma, Cardenal Pizzardo, ha avisado a la Jerarquía francesa ponga fin definitivo a esa iniciativa; que no se abran seminarios con la finalidad de formación de sacerdotes-obreros y que los seminaristas en vacantes no se entreguen a trabajos de esa índole. La determinación ha sido respetada generosamente. Envuelve sacrificios; tal vez ideales truncados, pero esa energía no se perderá. El campo es inmenso y no faltarán iniciativas más acertadas donde el sacrificio y fortaleza estén

mejor empleados y más copiosamente recompensados.

CAMPEONA DE LA PAZ?.- La gran preocupación rusa es, hoy por hoy, mantener focos de inquietud y crear en todo el mundo desconfianza y miedo. La paloma comunista de la Paz. Las manifestaciones en pro de la paz. Los Congresos para la paz, todo ese barullo que artificialmente Moscou fomenta, le consiguen adeptos y simpatía. Pero la realidad es muy otra. Bajo esas apariencias se esconde el plan preconcebido de ir infiltrándose para implantar su sistema de grado o por fuerza.

Lo cierto es que después del año 1945, no ha podido concertarse la paz con Alemania ni con Austria, todo por tramas de Rusia. Esa paz llevaría consigo la desaparición de ejércitos extranjeros en esas naciones y el aumento de libertad en el uso de derechos civiles. Eso supone el destierro total en esos países de la influencia comunista. Ante esta realidad, Moscou prefiere sacrificar esas naciones, prolongando en ellas un estado artificial e insostenible. Con sus dilaciones, contraproposiciones, demandas injustificadas mantiene la zozobra. Y esa conducta y táctica donde se esconde su doblez, lleva la convicción de que no es posible llegar a la solución inmediata, si no es por la fuerza en acción (solución triste y desastrosa) o por la fuerza en demostración (solución costosa, larga y de grandes sacrificios). Pero a pesar de todos estos hechos ciertos y fácilmente verificables, muchos pensarán en Rusia como en la Gran Campeona de la Paz.

